

Jahresrückblick 2011

Auch im 31. Jahr der Mosambikarbeit an der Gesamtschule Hungen konnte mit Hilfe der eingegangenen Spenden, den Geldern des Sponsorenlaufs der Jahrgangsstufe 5 und des Weihnachtsbasars 2010 viel Gutes bei unseren Partnern bewirkt werden. So wurde die neue Schule in Cruzamento Rica für 350 Schülerinnen und Schüler Ende dieses Jahres fertig gestellt. Der Schulbetrieb beginnt mit einer großen Einweihungsfeier am 13. Januar 2012. Unser besonderer Dank gilt der Stiftung **Alternaid – für Menschen in Not**, die uns mit 20.000 € eine Anschubfinanzierung und damit eine wichtige Hilfe bei der Verwirklichung des Projektes geleistet hat.

Aus dem einstigen Stroh gedeckten Unterstand, der als Schulgebäude diente, wurde ein moderner Schulkomplex mit insgesamt 5 Klassenräumen. Zudem bekommt die Schule noch einen Brunnen, der der Bevölkerung den mühsamen Weg zum 500 Meter entfernt gelegenen kleinen Fluss erspart.



Schulgebäude in Cruzamento Rica im Oktober 2009



Schulkomplex in Cruzamento Rica im Oktober 2011



Eines der beiden neuen Schulgebäude (2 Klassenräume)



Filipe (Bauaufsicht) und Sabine Leschner (Vorsitzende der Stiftung Alternaid) im neuen Klassenraum



Das Bau-Team: v. l. n. r.
Samuel Catingue, Bauunternehmer
Agathe Venedey-Grenda, Jorge Filipe, Bauaufsicht
Lukas Zondane, Mit-Initiator des Projekts



Zwei **Isabels** – welchen Weg wird die kleine Isabel mit der neuen Schule im Hintergrund beschreiten?
Wir wünschen ihr und ihrer Familie viel Erfolg!
Und der großen Isabel viel Erfolg beim Abi!

Auch an der Uli-Seibert-Schule, zu der wir nun schon seit über 20 Jahren einen freundschaftlichen und partnerschaftlichen Kontakt pflegen, konnten wir die Spendengelder gut einsetzen. Das eingenommene Geld ermöglicht es der Schule unter Anderem nun jährlich einen Ausflug für ca. 45 Schülerinnen und Schüler zum Gorongosa-Nationalpark (www.gorongosa.net) zu verwirklichen, was für die Kinder ein absolutes „Highlight“ in ihrer Schulkarriere darstellt und einen ganz wichtigen Beitrag zur Bildung im Hinblick auf Biologie und Ökologie leistet.



Besuch des Gorongosa-Nationalparks mit dem
Lehrerkollegium der Uli-Seibert-Schule im Oktober 2011



Schulfest an der Uli-Seibert-Schule

Bei unserer diesjährigen Reise nach Mosambik konnten sich auch unsere sechs mitgereisten Schülerinnen vor Ort von der großen Wirkung des Hungener Engagements in Mosambik überzeugen. Begeistert waren sie von der überaus freundlichen Aufnahme durch die mosambikanischen Kinder, Lehrer und Eltern, mit denen sie in intensiven Kontakt gekommen sind und bei Musik und Tanz auch schnell die Schranken, die durch die portugiesische Sprache gesetzt sind, überwinden konnten.

Da besonders der Neubau der Schule in Cruzamento Rica viel positive Aufmerksamkeit im dazu gehörenden Distrikt Gondola bekommen hat, wurden wir von der Distriktregierung gebeten, eventuell im neuen Jahr einen weiteren Schulbau zu unterstützen, um die unwürdigen Lern- und Arbeitsbedingungen von ca. 650 Schulkindern in Chibuto bei Inchope zu beenden. Wenn es uns gelingt, das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) zur Mitfinanzierung zu gewinnen, könnte dies unser neues Projekt für die Jahre 2011/2012 werden.



Unser neues Projekt???

Schule für 350
Kinder in Chibuto
bei Inchope



Wir sagen Danke an alle Mitglieder und Spender, die uns teils durch Geld- oder Sach-Zuwendung unterstützt haben! Aber auch die Mitgliedsbeiträge sind eine wichtige Hilfe für unsere Arbeit. So konnten wir erneut eine Gruppe von Schülerinnen und Schülern für die Fahrt zu und Teilnahme an einem Mosambik-Seminar beim KKM in Bielefeld finanziell unterstützen.